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o novo ciclo da cidade

REGIONAL 5 REGIONAL 5

REGIONAL 5

REGIONAL 7

Montes Claros, quarta-feira, 5 de julho de 2023

 Ano XXIII | Nº 7079

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Comissão de Saúde da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) recebe espe-
cialistas para debater a importância do diag-
nóstico e do tratamento do linfedema. Essa 
doença crônica, também chamada “elefantía-
se”, atinge o sistema linfático. A reunião será 
nesta quarta-feira (5), às 10 horas. 

A pavimentação da MG-479, no trecho 
que liga a sede urbana de Januária aos distri-
tos de Tejuco e Pandeiros, avança no Norte 
de Minas. Dos 46,6 quilômetros do segmen-
to, 2,5 já estão com asfalto, enquanto outros 
pontos da rodovia recebem serviços os ser-
viços de terraplenagem e de subleito que já 
atingem quase 5 quilômetros da via.

Prefeitura de Pirapora 
abre período para 
Cadastramento Escolar 
de 2024

UNIMONTES/ DIVULGAÇÃO

Diagnóstico e 
tratamento do linfedema 
pautam audiência

Pavimentação da 
MG-479 avança no Norte 
de Minas

SAÚDE 6

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE

O secretário executivo do Codanorte, Enil-
son Francisco, recebeu na sede do Codanorte 
o presidente do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz de Matos 
Gonçalves, e sua comitiva para apresentar as 
práticas exitosas do Consórcio nas diversas 
áreas da gestão pública. 

TCE de Tocantins visita Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional
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Pesquisadores do Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG), campus Salinas, divulgaram 
resultados do projeto intitulado “Análise da presença 
do SARS-CoV-2 em águas residuais dos municípios de 
Salinas e Rubelita-MG”, que mostra o aumento da de-
tecção do material genético do vírus SARS-CoV-2, cau-
sador da Covid-19, no município de Salinas. 

Pesquisa em esgoto de Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

Senador visita HDG e elogia seriedade 
na aplicação dos recursos recebidos
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O Professor e pesquisador Gustavo Cepolini, do Departamento de Geociências e dos programas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e Desenvolvimento Social (PPGDS) da Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas pesquisas e trabalho científico no XIX Encontro de Geografias da América Latina e Caribe – 
EGALC, realizado em Santo Domingo (República Dominicana), no período de 26 a 30 de junho. 

Em visita ao Hospital Dilson Godinho (HDG), o senador Carlos Viana, 
acompanhado do deputado estadual Arlen Santiago, demonstrou sua satisfa-
ção em constatar pessoalmente a boa e correta aplicação dos recursos públi-
cos destinados à instituição e o crescimento das instalações do HDG. 

POLÍTICA 3
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SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIzAçãO NAS áREAS DE 

MACROECONOMIA, ADMINISTRAçãO DE EMPRESAS E fINANçAS, 
EMPRESáRIO, E fOI vICE-GOvERNADOR DO AMAzONAS (1999-2002)

KAREN SEMEONE
ADvOGADA E ESPECIALISTA EM IMPOSTOS

EDER POLIzEI
DOUTOR E MESTRE EM ADMINISTRAçãO PELA fEA/USP

Esses desdobramentos – inde-
vidamente exibidos como atestado 
de inocência de muitos dos políti-
cos e empresários denunciados e 
julgados – não autoriza ninguém a 
afirmar que não houve corrupção 
e que esse problema ético e moral 
não existe mais no Brasil. Valores 
bilionários foram subtraídos dos 
cofres públicos e, consequente-
mente, do bem-estar da população 
em razão da redução dos recur-

sos que poderiam ser investidos 
em saúde, educação, habitação e 
segurança. Tudo comprovado em 
inquéritos e com sentenças de 
condenação proferidas por juízes 
e ministros de cortes superiores, 
em decisões monocráticas e cole-
giados.

Superfaturamento de obras 
públicas e contratos de serviços 
obtidos por meio do pagamento de 
propina a agentes públicos, além 

de malas de dinheiro apreendidas 
não foram objeto de ficção. Muitas 
das práticas corruptas foram con-
fessadas pelos envolvidos.

É lamentável que, mesmo após 
o escândalo que escancarou para 
o mundo o nível de corrupção no 
Brasil, nada foi feito do ponto de 
vista legal para coibir essa prática. 
Nenhuma mudança legislativa se 
concretizou nesse sentido. Pelo 
contrário, houve o afrouxamento 

da Lei da Improbidade Administra-
tiva, o que está levando à absolvi-
ção de um número considerável de 
políticos flagrados na malversação 
dos recursos públicos.

O mal persiste e custa caro ao 
Brasil. Estudo realizado anos atrás 
pela Federação das Indústrias do 
Estado de São Paulo (FIESP) apon-
tou que a corrupção corrói 2,3% 
do PIB nacional, ou seja, cerca de 
R$ 227 bilhões por ano.  Esse mon-

tante seria suficiente para financiar 
a construção de 1,2 milhão de re-
sidências do programa Minha Casa 
Minha Vida, possibilitando zerar o 
déficit habitacional no país em ape-
nas cinco anos.

Acabar com a corrupção é uto-
pia. Entretanto, é perfeitamente 
possível reduzir substancialmente 
essa prática com medidas efetivas 
de controle e punição. O silêncio 
sobre o assunto em nada contribui 

nesse sentido. Somente alimenta 
na população a sensação de im-
punidade e o senso comum de 
que o crime compensa, além de 
ser entendido como uma espécie 
de autorização para a prática da 
corrupção seguir em frente, sem 
obstáculos.

É preciso uma mobilização ur-
gente em busca do resgate ético e 
moral no país, antes que seja tarde 
demais e, os danos, irreversíveis.

Não! Não faz sentido! É uma 
ideia fora de contexto, impensada, 
sem levar em conta as implicações 
da cadeia de fornecedores, ne-
cessidades especiais de insumos, 
expectativas do mercado consu-
midor, necessidades da cadeia de 

distribuição, entre outros fatores 
não pensados ou ponderados à 
implementação do programa. Mas 
calma lá! Estou falando ainda do 
relançamento do “Volkswagen Fus-
ca do Itamar” (modelo antigo) em 
agosto de 1993.

E não é que o governo está 
repetindo o erro! Como diria o 
político francês Charles-Maurice 
de Talleyrand-Perigord: “Eles não 
aprendem nada e não esquecem 
nada”. Referência à percepção de 
que certos políticos são persisten-

tes em seus objetivos e estratégias, 
mesmo diante de experiências pas-
sadas ou de mudanças de contexto. 
A especial predileção em apresen-
tar soluções fáceis e simples para 
problemas difíceis e complexos!

Temos acompanhado a saída de 

algumas montadoras de veículos 
do Brasil (entre as principais: Toyo-
ta, Ford, Audi e Mercedes), prin-
cipalmente por conta da política 
fiscal brasileira pouco estratégica, 
regular ou previsível, margens cada 
vez menores, crise econômica, 

competição internacional, só para 
citar alguns motivos. Aí o governo 
resolve na “canetada” distribuir R$ 
1,5 bilhão (R$ 500 milhões somen-
te com o carro popular) em caráter 
temporário com vistas a aquecer o 
setor.

2 OpiniãO
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Custo da máquina pública é desafio que o 
governo ainda não enxergou (Parte 3)

A importância de integrar os parâmetros 
fiscais aos sistemas de negócios

faz sentido o incentivo do 
governo ao carro popular? (Parte 1)

Com altas taxas de inflação e 
as expectativas de desaceleração 
do crescimento econômico glo-
bal, é cada vez mais importante 
que as empresas aprimorem suas 
estratégias de maximização de 
resultados. E a área tributária, 
evidentemente, não pode ficar de 
fora dessa equação.

O ambiente tributário brasi-
leiro é, há algum tempo, um dos 
mais complexos e burocráticos do 
mundo. E recentemente, as cons-
tantes modificações na legislação 
tributária do país estão pressio-
nando ainda mais os departa-
mentos de Tax a aprimorarem 
seus processos operacionais, bem 
como o planejamento estratégico. 
Tendo em vista esse cenário, os 
principais pilares para otimizar o 
valor estratégico desse setor são, 
hoje, a tecnologia e as pessoas.

A gestão tributária, por ser 
uma área quantitativa, pode se 
beneficiar enormemente da in-
corporação dos corretos parâ-
metros fiscais em um sistema de 
gestão integrada. Isso permite 
uma visão mais ampla dos impac-
tos tributários e fiscais em todas 
as partes da empresa, tornando 
o planejamento tributário mais 
preciso e eficiente. Em conjunto 
com uma equipe capacitada e atu-
alizada, a tecnologia pode tornar 
a gestão tributária mais eficiente e 
valiosa para a empresa.

O dinamismo que o setor de 
Tax precisa

A tecnologia pode oferecer 
inúmeras soluções para aprimo-
rar os processos do setor tribu-

tário em meio às mudanças cons-
tantes na legislação tributária. Um 
dos principais caminhos para isso 
é por meio da integração dos pa-
râmetros fiscais aos sistemas de 
negócios, o que permite um mo-
nitoramento ativo das alíquotas e 
regras tributárias em tempo real. 
Com essa integração, é possível 
automatizar a identificação de er-
ros e inconsistências, minimizan-
do riscos de não conformidade. 
Além disso, a tecnologia possibi-
lita uma visão mais ampla e pro-
funda do impacto fiscal em toda 
a empresa, o que ajuda a tomar 
decisões mais precisas e estratégi-
cas. Deste modo, é possível redu-
zir custos e aumentar a eficiência 
do setor tributário, tornando-o 
mais dinâmico e adaptável às mu-
danças da legislação.

Outra forma em que a tecnolo-
gia pode estabelecer o dinamismo 
necessário para o setor tributário 
é por meio de soluções de inte-
ligência artificial e aprendizado 
de máquina. Essas tecnologias po-
dem ajudar a automatizar proces-
sos manuais e repetitivos, como a 
classificação e contabilização de 
documentos fiscais. Sendo assim, a 
empresa pode tomar decisões mais 
informadas e precisas em relação 
ao planejamento tributário, evitan-
do contingências fiscais.

A tecnologia não exclui a neces-
sidade de profissionais especializa-
dos!

Embora a tecnologia seja fun-
damental para o aprimoramento 
dos processos no setor tributário, é 
importante ressaltar que ela não eli-

mina a necessidade de profissionais 
especializados nesse campo. Em 
um cenário tributário tão instável 
como o brasileiro, esses profissio-
nais são fundamentais para garan-
tir que as informações e análises 
geradas pelos sistemas tecnoló-
gicos sejam interpretadas corre-
tamente e aplicadas de maneira 
estratégica. Além disso, contar 

com profissionais que possuem 
um conhecimento aprofundado 
sobre as obrigações tributárias 
brasileiras e as particularidades 
do negócio é uma combinação 
poderosa para otimizar a gestão 
tributária.

Em suma, a integração dos 
parâmetros fiscais aos sistemas 
de negócios é uma medida indis-

pensável para que as empresas 
possam se manter competitivas 
e reduzir riscos fiscais. A parame-
trização fiscal possibilita um con-
trole mais eficiente da saída e en-
trada de mercadorias, garantindo 
que a tributação seja aplicada de 
forma correta. É fundamental que 
as empresas invistam em tecnolo-
gia e em profissionais especializa-

dos para garantir a conformidade 
fiscal e reduzir possíveis sanções. 
Em um cenário de constante mu-
dança na legislação tributária, a 
integração dos parâmetros fiscais 
aos sistemas de negócios se torna 
ainda mais crucial para o cumpri-
mento das obrigações tributárias e 
a geração de valor em uma área tão 
estratégica como o setor de Tax.

PAULO CéSAR GONçALvES DE ALMEIDA
MONTES-CLARENSE 

Não tenho nenhum parente 
em Montes Claros tirando os que 
de mim descendem e aqueles que 
são apenas afetivos, da família de 
minha esposa Suely. Cheguei à 
cidade na barriga de minha mãe, 
Maria do Carmo, no início do 
ano em que nasci, 1956, às vés-
peras do município completar 
o seu primeiro centenário. Meu 
pai, Raymundo Saturnino, tinha 
acabado de ser transferido pelo 
Banco do Brasil, de Belo Horizon-
te para cá. 

Quis o destino que, em 1971, 
quando meus pais retornaram 
para perto de BH, mais precisa-
mente para Sete Lagoas, cidade 

onde viveram até os seus últimos 
dias, eu, só com 15 anos, já mo-
rasse sozinho, tendo sido o único 
dos sete filhos até então nascidos 
que aqui permaneceu, vivendo 
infância, adolescência, juventude, 
maturidade e melhor idade nesta 
paragem linda, acolhedora e pe-
culiar.

Casei com uma montes-claren-
se, todos os meus filhos nasceram 
aqui, bem como todos os netos. 
Fui testemunha, ora ocular, ora 
ativa, da transformação desta ci-
dade em polo industrial (meu pai 
foi tradutor de diversos empreen-
dedores estrangeiros que vieram 
abrir indústrias aqui, atraídos pe-

los incentivos da Sudene). Fui da-
tilógrafo do IPPEDASAR, instituto 
com sede em Montes Claros, res-
ponsável pelos primeiros passos 
do que hoje conhecemos como 
SUS - Sistema Único de Saúde.

Vi por dentro a revolução que 
foi a chegada da TV Montes Cla-
ros, da qual tenho orgulho de ter 
sido gerente e um dos seus pri-
meiros jornalistas. Repórter de 
campo da Rádio Sociedade, vivi a 
emoção de transmitir aqueles que 
sem dúvida foram os melhores 
momentos do futebol de Montes 
Claros, com Ateneu e Cassimiro 
de Abreu em suas melhores for-
mas.

Escrevi para o Jornal de Mon-
tes Claros, Diário de Montes 
Claros e Jornal de Notícias. Parti-
cipei da construção do primeiro 
projeto político popular da nossa 
cidade, que culminou com a elei-
ção do amigo e colega radialista 
Luiz Tadeu Leite para prefeito. 
Em seguida, assessorei, por mais 
de década, em campo bem oposto, 
Humberto Souto, um dos depu-
tados mais influentes do Brasil no 
período, grande conselheiro, com 
quem pude aprender e consolidar 
valores fundamentais.

Fui aluno, dirigente estudantil, 
diretor de faculdade, pró-reitor, vi-
ce-reitor e reitor, entre uma série de 

outras coisas, da Universidade Esta-
dual de Montes Claros. Participei 
da transformação da antiga FUNM 
na Unimontes pública, gratuita e de 
qualidade, que projeta Montes Cla-
ros não só para o mundo, como em 
nível internacional.

Vivo, como presidente da Fun-
dação Hospitalar Montes Claros/
Hospital Aroldo Tourinho, a conso-
lidação do município como um dos 
maiores polos nacionais de presta-
ção de serviços em saúde. Mesmo 
diante de tantos desafios, poucas 
cidades oferecem nessa área o que 
Montes Claros consegue. 

Como diria Leonel de Moura 
Brizola, parceiro indelével de Dar-

cy Ribeiro, o mais notável montes-
clarense fora dos claros montes, a 
minha história de amor com Mon-
tes Claros “vem de longe”. Dos 
166 anos, participei de 67, vendo 
e vivendo quase todas as etapas do 
nosso desenvolvimento.

Finalizo este texto com um se-
gundo desejo do destino: Montes 
Claros é do dia 3 de julho. Eu sou 
do dia 5 e casei no dia 2, devida-
mente emancipado, prestes a con-
templar 21 anos. Portanto, quando 
Moc está em festa, eu também es-
tou e todo parabéns a Montes Cla-
ros eu absorvo para mim, dentro 
daquela milionésima parte a que 
tenho direito. 

A MINHA MONTES CLAROS 
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Senador visita HDG e elogia seriedade 
na aplicação dos recursos recebidos

Câmara aprova criação do programa Escola 
em Tempo Integral 

Comissão de Minas e Energia ouve 
diretor-presidente da Gasmig

ALMG recebe terceira edição da 
Feira da Agricultura Familiar

Objetivo é debater os projetos da empresa no Estado e o planejamento para os 
próximos anos

Objetivo é debater os projetos da empresa no Estado e o planejamento para os 
próximos anos

SIDNEY CRUZ/ HDG

DANIEL PROTZNER 
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Em visita ao Hospital Dilson 
Godinho (HDG), o senador Carlos 
Viana demonstrou sua satisfação em 
constatar pessoalmente a boa e cor-
reta aplicação dos recursos públicos 
destinados à instituição e o cresci-
mento das instalações do HDG. 

Acompanhado do deputado es-
tadual Arlen Santiago, o senador foi 
recebido pelo diretor presidente, 
Hélder Leone Alves de Carvalho; 
pelo superintendente, Antônio Ce-
zar dos Santos; pela gerente Admi-
nistrativa, Marla de Almeida Pinhei-
ro; e pela médica radioterateupa, 

Laís Santiago.
Helder Leone mostrou ao se-

nador as obras concluídas recen-
temente, como as instalações da 
Urgência e Emergência (em con-
vênio com a Secretaria de Estado 
da Saúde); reformas nas alas de 
internação, Oncologia, Bloco e CTI 
(com recursos de emendas federais 
e estaduais); e obras em andamento 
como a construção de novas unida-
des para ampliação do número de 
leitos e atendimentos e implantação 
do sistema de prevenção e combate 
a sinistros (em Convênio com o Mi-

nistério da Saúde/Caixa Econômica 
Federal).

Ao final da visita, o presidente 
Helder Leone agradeceu ao sena-
dor Carlos Viana pela indicação das 
emendas parlamentares, “em nome 
do HDG e dos que aqui são acolhi-
dos, e pelo nobre gesto ao destinar 
estes recursos, que beneficiam mi-
lhares de pacientes atendidos em 
nossas unidades, através do Siste-
ma único de Saúde – SUS, pois, so-
mente com o indispensável apoio 
de lideranças comprometidas com 
a nossa região, podemos manter 

os investimentos e as condições 
necessárias para atender a deman-
da sempre crescente e oferecer 
serviços com qualidade e eficiên-
cia”.

O deputado Arlen Santiago, 
que é médico radioterapeuta do 
Corpo Clínico do Dilson Godinho, 
destacou o trabalho de Carlos Via-
na, que mudou o paradigma do Se-
nado na região, pois está sempre 
presente nos municípios do Norte 
de Minas, ouvindo o povo e vendo 
a situação da região. Também para-
benizou a administração do Dilson 

Godinho pela seriedade e aplica-
ção correta dos recursos públicos 
destinados a melhorar a qualidade 
dos atendimentos pelo SUS. 

Carlos Viana, ao reafirmar com-
promisso de continuar ajudando a 
instituição, falou da necessidade 
de atenção dos governantes aos 
problemas do Norte de Minas, 
uma das regiões que mais atrai 
investimentos, mas para continu-
ar crescendo necessita que outros 
setores também continuem cres-
cendo e melhorando, como é o 
caso da saúde. “Parabéns a toda a 

administração do Dilson Godinho. 
O hospital que visito hoje é com-
pletamente diferente do hospital 
que visitei há quatro anos, quando 
começamos a ajudar”. 

O senador disse ainda ter certeza 
de que os pacientes atendidos no 
Dilson Godinho, de Unaí, no Noro-
este de Minas, Bocaiúva, Pai Pedro, 
São João do Pacuí e de outras cida-
des, com os quais conversou pesso-
almente durante a visita, “estão sa-
tisfeitos e gratos com o atendimento 
e tratamento aqui recebidos”. (SID-
NEY CRUZ – Colaborador)

A Câmara dos Deputados apro-
vou na segunda-feira (3) o projeto 
de lei que cria o programa Escola 
em Tempo Integral para fomentar 
a abertura de novas matrículas na 
educação básica com essa carga 
horária. A proposta será enviada ao 
Senado.

O texto aprovado em Plenário é 
o substitutivo do relator, deputado 
Mendonça Filho (União-PE), para 
o Projeto de Lei 2617/23, do Poder 
Executivo.

O projeto prevê cerca de R$ 2 
bilhões em assistência financeira 
para 2023 e 2024. O programa será 
coordenado pelo Ministério da Edu-
cação e terá ainda estratégias de as-

sistência técnica.
Segundo o substitutivo aprova-

do, será admitido ainda o uso dos 
recursos para fomentar as matrícu-
las no ensino médio em tempo in-
tegral articulado à educação técnica.

“Se você chegar nos Estados 
Unidos, no Canadá, em Portugal ou 
na França e falar em educação em 
tempo integral, as pessoas vão rir de 
você, porque, na prática, esses paí-
ses há muito tempo praticam a edu-
cação em tempo integral”, afirmou o 
relator, Mendonça Filho.

Ao encaminhar a proposta, o mi-
nistro da Educação, Camilo Santana, 
explicou que a meta inicial é viabi-
lizar 1 milhão de novas matrículas 

e ampliar para, pelo menos, 25% 
o percentual nacional dessa carga 
horária.

PRIORIDADE PARA CARENTES

O texto do relator determina 
que a criação de matrículas novas 
por meio desse programa deverá 
ocorrer obrigatoriamente em es-
colas com propostas pedagógicas 
alinhadas à Base Nacional Comum 
Curricular e às constantes da Lei 
de Diretrizes e Bases da Educação 
(LDB), além de haver prioridade 
para escolas que atendam estudan-
tes em situação de maior vulnerabi-
lidade socioeconômica.

Segundo a Constituição, a edu-
cação básica cabe prioritariamente 
aos municípios (educação infantil e 
ensino fundamental) e aos estados 
(ensino médio). As transferências 
voluntárias da União a esses entes 
federados dependerão de adesão, 
mas os recursos serão repassados 
diretamente pelo Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE) a uma conta corrente es-
pecífica, sem necessidade de convê-
nio, acordo, contrato ou ajuste.

Já a aprovação da prestação de 
contas terá como referência a com-
provação, por meio do Censo Es-
colar, do cumprimento das metas 
pactuadas de criação de novas ma-

trículas em tempo integral.
Como os recursos da União se-

rão a título voluntário, não poderão 
ser contabilizados pelos entes bene-
ficiados para fins de cumprimento 
da aplicação mínima em educação 
exigida pela Constituição.

SETE HORAS

Para fins das regras do projeto, 
serão consideradas matrículas em 
tempo integral aquelas em que o es-
tudante permanece na escola ou em 
atividades escolares por tempo igual 
ou superior a sete horas diárias ou a 
35 horas semanais em dois turnos, 
sem sobreposição entre eles.

Apenas as matrículas criadas ou 
convertidas em tempo integral a 
partir de 1º de janeiro de 2023 po-
derão ser contadas para fins de par-
ticipação no programa.

Entretanto, valerão as matrículas 
em instituições educacionais bene-
ficentes e nas escolas dos serviços 
sociais autônomos.

Segundo o texto, o fomento será 
pago no período entre o registro da 
matrícula em sistema do Ministério 
da Educação e o início do recebi-
mento dos recursos do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e de Valorização 
dos Profissionais da Educação (Fun-
deb) relativos à matrícula integral.

O diretor-presidente da Companhia 
de Gás de Minas Gerais (Gasmig), Gil-
berto Moura Valle Filho, é o convidado 
da Comissão de Minas e Energia da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) nesta quarta-feira (5), a partir 
das 9 horas. 

A reunião, que acontecerá no Plena-
rinho III da ALMG, foi solicitada pelo 
presidente da comissão, deputado Gil 
Pereira (PSD). O objetivo é debater os 
projetos da empresa no Estado e o pla-
nejamento para os próximos anos.

A Gasmig é a distribuidora exclusi-
va de gás natural canalizado em todo 
o território mineiro, por outorga de 
concessão pelo Estado de Minas Gerais, 
atendendo aos segmentos industrial, 
comercial, residencial, gás natural com-
primido (GNC), gás natural liquefeito 
(GNL), automotivo, cogeração/climatiza-

ção e termelétrico.
A empresa é uma sociedade anôni-

ma sob o controle indireto do Estado 
de Minas Gerais, sendo seus acionistas a 
Companhia Energética de Minas Gerais 
(Cemig), com 99,6% do capital e o muni-
cípio de Belo Horizonte, com 0,4%.

A estatal atende hoje diversas regiões 
de Minas Gerais e, além da sede em Belo 
Horizonte, tem unidades em Ipatinga 
(Vale do Aço), Juiz de Fora (Mata), Poços 
de Caldas (Sul) e Contagem (Região Me-
tropolitana de Belo Horizonte - RMBH).

Segundo informações do site oficial 
da empresa, a Gasmig foi criada em 
1986, quando iniciou a distribuição de 
biogás, extraído da usina que existia no 
aterro sanitário de Belo Horizonte. 

Em 1992, a companhia iniciou o aten-
dimento a consumidores do segmento 
industrial por meio da distribuição do 

gás disponibilizado pela Refinaria Ga-
briel Passos (Regap), em Betim (RMBH).

No ano seguinte, a empresa celebrou 
com o governo de Minas o contrato de 
concessão da distribuição de gás natural, 
o qual foi renovado em janeiro de 2015, 
prorrogando a autorização até 2053.

Em 1998, a Gasmig passou a atuar 
no setor de Gás Natural Veicular (GNV), 
atendendo postos de combustíveis. 
Em 2001, a companhia iniciou o for-
necimento de gás natural para usinas 
termelétricas em Juiz de Fora e Ibirité 
(RMBH). 

Outra grande expansão veio em 
2010, quando foi iniciada a distribuição 
do gás natural no parque industrial da 
região do Vale do Aço, sendo atendidas 
grandes indústrias como a Vale, Usimi-
nas, Arcelor, Vallourec, entre outras. 
(Portal ALMG)

A Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) recebe, nesta quinta-
feira (6), das 9 às 17 horas, a terceira 
edição da Feira da Agricultura Fami-
liar da Empresa de Assistência Técni-
ca e Extensão Rural do Estado de Mi-
nas Gerais (Emater-MG). A atividade 
é realizada no Espaço Democrático 
José Aparecido de Oliveira.

Na feira, que conta com produtos 
de diversos municípios mineiros, 
serão comercializados cafés, queijos, 
doces, geleias, hortaliças, artesana-
tos e outros itens da agricultura fa-
miliar.

A programação conta com uma 
abertura, seguida por um momento 
cultural, com a apresentação do vio-

leiro Bill de Contagem.

FEIRAS MENSAIS

As feiras estão sendo realizadas 
mensalmente na ALMG, desde a as-
sinatura de convênio entre o Legis-
lativo mineiro e a Emater em maio 
deste ano.

O documento prevê a realização 
da atividade durante dois anos, po-
dendo ser prorrogável por outros 
dois.

A iniciativa movimenta a expo-
sição e venda de produtos da agri-
cultura familiar e do artesanato, 
valorizando a cultura, a arte e a agro-
economia do Estado.



Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 EducaçãO

ARQUIVO PESSOAL 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio busca 
aprimorar a implementação do modelo em MG

O Professor e pesquisador 
Gustavo Cepolini, do Departa-
mento de Geociências e dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas 
pesquisas e trabalho científico no 
XIX Encontro de Geografias da 
América Latina e Caribe – EGALC, 
realizado em Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), no período de 
26 a 30 de junho. O tema central do 
evento foi “Papel da Geografia: De-
senvolvimento Sustentável, Adapta-
ção e Resiliência à Mudança Climá-
tica na América Latina e no Caribe”. 
O docente e pesquisador apresen-
tou os resultados das pesquisas 
“Atlas da questão agrária do Nor-
te de Minas” e “Atlas ambiental e 
agrário do Semiárido Mineiro”. 
Os dois estudos foram financia-
dos pela Unimontes e pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Durante o evento na República 
Dominicana, ele também apresen-
tou o trabalho científico intitulado: 

“Ecologismo dos Gerais: por uma 
epistemologia das lutas e conflitos 
territoriais“. O trabalho foi feito 
a partir das investigações realiza-
das no Norte de Minas Gerais e 
no Semiárido Mineiro, no Grupo 
de Trabalho 6 – “Geografia rural, 
segurança alimentar e conflitos 
pelo uso de terras agroalimentares 
na América Latina e no Caribe”. 
Professor e pesquisador Gustavo 
Cepolini – Foto: Arquivo pessoal 
O professor Cepolini também par-
ticipou das mesas e exposições 
temáticas do evento ocorridas 
na Universidade Autônoma de 
Santo Domingo, reconhecida 
como a primeira universidade 
da América Latina, datada de 
1538. Na oportunidade partici-
pou também de um trabalho de 
campo com ênfase nas áreas ru-
rais e atuou como convidado do 
Grupo de Trabalho “Pensamen-
to Geográfico Latino-americano 
do Conselho Latino-americano 
de Ciências Sociais – CLACSO. 
 
SOBRE O EVENTO

O Encontro de Geografias da 

A Pesquisa de Opinião da Rede 
– Novo Ensino Médio (PNEM), 
inédita em Minas Gerais, dá voz à 
comunidade escolar que está em 
contato direto e diário com o Novo 
Ensino Médio (NEM). O objetivo é 
entender os desafios, expectativas 
e percepções de estudantes, pro-
fessores e diretores sobre o novo 
modelo de ensino, que começou a 
ser implementado no ano passado. 
Os participantes têm até o próximo 
domingo (9/7), para responder a 
pesquisa, que demanda cerca de 15 
minutos para ser preenchida. 

A partir desse levantamento, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) terá in-
sumos para viabilizar decisões mais 
assertivas e pensar estratégias que 
otimizem a arquitetura curricular 
do NEM, que está sendo implanta-
do de forma gradual na rede esta-
dual e, a partir de 2024, será reali-
dade nas três etapas deste nível de 
ensino. 

A subsecretária de desenvolvi-
mento da Educação Básica, Izabella 
Cavalcante, reforça a importância 
da pesquisa e da participação dos 
envolvidos no processo de imple-
mentação do Novo Ensino Médio. 
“É fundamental a participação de 
todos, para que a gente possa co-
lher o maior número de informa-
ções e estudar possibilidades de 
ajustes e adequações, que contem-
plem a realidade da nossa rede e 
que permitam adaptações ao longo 
do próximo ano”, ressalta. 

A PNEM leva em consideração a 
diversidade do estado no processo 
de obtenção de dados que emba-
sem decisões e aperfeiçoamentos 
na aprendizagem dos estudantes, 
nas condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da gestão 
escolar. Assim, é possível realizar 
a implementação do Novo Ensino 
Médio de forma democrática e par-
ticipativa. 

Nicholas Augusto Machado, do 
2º ano do NEM na Escola Estadu-
al Doutor Fernando Alexandre, 
em Ituiutaba, aponta que esse é o 
momento que os alunos têm para 
dar a sua opinião sobre as aulas e 

é extremamente importante para 
aperfeiçoar os conteúdos. Lavínia 
Vitória Pereira, também do 2º ano 
na instituição, destaca que as eleti-
vas de redação e Projeto de Vida são 
muito importantes para o futuro 
dos jovens. “Eu acho importante a 
gente dar a nossa opinião porque 
isso pode proporcionar melhorias. 
O questionário foi fácil e prático de 
responder”, pontua a estudante.

Questionários da PNEM

Cada grupo de participantes 
tem um questionário específico 
para a realização da pesquisa. Fo-
ram disponibilizados três links com 
formulários distintos: estudantes, 
professores e gestores escolares. 
Para orientar sobre a aplicação da 
pesquisa, a SEE/MG disponibilizou 
o Manual para Aplicação da Consul-
ta Pública.

Para Márcia Helena da Silva, di-
retora da Escola Estadual Fernando 
Alexandre, em Ituiutaba, o foco hoje 
não são somente as disciplinas, mas 
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades e que o questioná-
rio do PNEM é um momento impor-
tantíssimo para se pensar como tem 
ocorrido essa implementação nas 
escolas. “É o momento para nossa 
reflexão como comunidade escolar 
sobre como tem sido a implementa-
ção do Novo Ensino Médio na nossa 
escola, se atende à nossa realidade, 
se esperamos melhorias. Tudo isso 
nós vamos conseguir por meio do 
PNEM.”, frisa a diretora. 

A escuta dos estudantes é dire-
cionada a todos os alunos do 2º 
ano do ensino médio e do 2º e 3º 
períodos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudantes res-
pondentes. O levantamento com os 
professores é voltado aos docentes 
que atuam no 1° e 2° ano do ensino 
médio, tanto na Formação Geral Bá-
sica quanto nos Itinerários Formati-
vos. Já a pesquisa com os gestores 
escolares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Educação 
Básica (EEB) e coordenadores do 
NEM. (Ascom SEE-MG)
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
Barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

BRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, B &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

América Latina e Caribe é um 
evento que tem como objetivo 
fortalecer a produção do conhe-
cimento geográfico como contri-
buição para a construção de uma 

sociedade mais justa, equitativa, 
inclusiva e solidária, em pleno 
exercício da democracia, que tem 
como participação de professo-
res, profissionais, pesquisadores 

e estudantes de ciências geográfi-
cas de todas as Américas e Caribe. 
Santo Domingo, com suas costas 
caribenhas, representa um cenário 
ideal para se reencontrar pessoal-

mente. Visitar as Antilhas é impor-
tante para entender sua geografia 
e, portanto, as possibilidades de 
desenvolvimento. Fonte: https://
egalc.com/
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESQUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)
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Diagnóstico e tratamento do 
linfedema pautam audiência

Secretaria de Saúde apresenta 
projetos para o período 2023-2026

A Comissão de Saúde da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) recebe especialistas para 
debater a importância do diagnós-
tico e do tratamento do linfedema. 
Essa doença crônica, também cha-
mada “elefantíase”, atinge o siste-
ma linfático. A reunião será nesta 
quarta-feira (5), às 10 horas.

O autor do requerimento para 
a audiência, deputado Betão (PT), 
justifica que os portadores de lin-
fedema, suas famílias e também 
profissionais da saúde relatam 
dificuldades com relação ao diag-

nóstico da doença. Relatam tam-
bém preconceito em determinados 
ambientes. “É necessário discutir as 
condições e demandas deste trata-
mento pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS)”, enfatiza.

Para o parlamentar, também é 
preciso consolidar o entendimento 
de que esse paciente é Pessoa com 
Necessidades Especiais (PNE). 
No requerimento da reunião, ele 
destaca que o linfedema é uma 
doença incapacitante e incurável, 
que gera desconforto, dores e de-
formidade nas regiões atingidas, 

podendo ter consequências físicas 
e psicológicas.

A doença se caracterizada pelo 
acúmulo de líquidos, eletrólitos e 
proteínas nos tecidos, o que resul-
ta no aumento de volume e peso 
das extremidades. Isso ocorre por 
lesão ou obstrução do sistema lin-
fático.

Entre os convidados que já con-
firmaram presença na audiência es-
tão médicos especialistas e repre-
sentantes da Associação Brasileira 
de Pessoas com Linfedema e Fami-
liares (Abralinfe). (Portal ALMG)

Servidores da Secretaria de Esta-
do de Saúde participam da edição 
do “Cultivando Práticas”, evento 
com foco na promoção de boas prá-
ticas no ambiente de trabalho. No 
encontro voltado para gestores, os 
participantes foram apresentados 
à nova Carteira Estratégica de Pro-
jetos da Secretaria – resultado do 
esforço conjunto de construção de 
ações para o alcance dos objetivos 
do Novo Planejamento Estratégico 
2023-2026, com a visão de tornar 
real o SUS ideal.

“Em abril, lançamos nossa nova 
visão e os objetivos estratégicos do 
SUS e da SES e hoje estamos apre-
sentando 22 dos nossos 24 projetos 
estratégicos, fruto de uma constru-
ção muito participativa com os ser-
vidores. Esse é mais um momento 
importante para a SES e temos a 
convicção que daqui a quatro anos 
entregaremos à população um SUS 
muito mais forte”, afirmou o secre-
tário Fábio Baccheretti.

A secretária-adjunta, Poliana 
Cardoso Lopes, reforçou a missão 
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Doença vulgarmente chamada “elefantíase” gera dores, desconforto e também 
preconceito, segundo relato de portadores

Debate será na Comissão de Saúde, a pedido do deputado Betão (à direita)

Fruto de construção participativa, as 22 propostas estão 
alinhadas aos objetivos estratégicos do órgão

da SES-MG. “Para transformar a ma-
neira de pensar e fazer saúde públi-
ca em Minas Gerais, é preciso fazer 
diferente, pensar fora da caixa”, res-
saltou. “Esse não é um planejamen-
to estratégico de site ou de gaveta. 
Nesses dois meses, desde o seu 
lançamento, ele já vem direcionan-
do todas as nossas ações e vemos o 
quanto as equipes estão engajadas 
para cumprir os compromissos fir-
mados. Estamos plantando muitas 
sementes e tenho certeza que darão 
muitos frutos para o SUS de Minas 
Gerais”, salientou.

De acordo com Lilia Gonçalves, 
assessora estratégica, na primeira 
fase do planejamento estratégico 
foram redefinidas a missão, visão 
e valores da SES-MG e os objetivos 
e o mapa estratégico da Secretaria 
para o período 2023-2026. Agora 
está sendo concluída a fase dois, 
que é a estruturação da nova cartei-
ra de projetos, definição de atores 
e papéis nesse contexto e criação 
do painel de monitoramento do 
planejamento estratégico. “Nessas 

etapas, contamos com a participa-
ção ativa de todas as equipes em 
diversos formatos e agora seguimos 
com os grupos de trabalho temáti-
cos para discussão das estratégias. 
As demais premissas adotadas fo-
ram a de incorporar inovações para 
superação de desafios, nos ques-
tionando o que mais poderíamos 
pensar para alcançar os objetivos, e 
o planejamento em ondas, com re-
corte temporal menor para avaliar 
o que foi feito e como foi feito, com 
o foco em entregas mais ágeis”, ex-
plicou.

“A próxima fase, que é a terceira, 
será uma fase cíclica, de execução e 
monitoramento dos projetos, o que 
nos leva às etapas de tomada de de-
cisão e de celebração das entregas”, 
anunciou a assessora.

Durante o evento, os gerentes 
de cada um dos 22 projetos apre-
sentaram brevemente seu escopo. 
Para o alcance dos objetivos SUS, 
estão sendo trabalhados: SUS em 
Redes, Atenção Primária para To-
dos, Vacina Mais Minas, Telecon-

sultoria, Peticionamento Eletrônico 
SAF, Visa Digital, Regulação 4.0, 
Transporta SUS, Opera Mais, SUS 
Escolha, Pontos MAC, Hospitais 
Regionais, Valora Minas, Linhas de 
Resposta Rápida e Projeto Aurora.

Já na carteira de projetos alinha-
dos aos objetivos SES estão: SES 
Sempre Melhor, Rede Posso Ajudar, 
Conecta RH, A-B-SES-Dados, Inteli-
gência do Gasto, Parceiros em Foco 
e Saúde na Mídia.

Ainda na parte da manhã desta 
segunda-feira, os gestores da SES 
assistiram à palestra “Transformar 
a maneira de pensar e fazer saúde 
pública em Minas Gerais”, com Ta-
deu Barros, diretor presidente do 
Centro de Liderança Pública. “Uma 
frase que gosto muito é: ‘Tudo que 
nasce pronto, nasce morto’. Isso 
nos mostra o quão importante é 
construir, aprimorar. Ciclos curtos 
geram engajamento, geram res-
ponsabilização, geram pequenas 
vitórias que devem ser celebradas 
para que, aos poucos, cada tijolo 
vire uma grande muralha”, desta-

cou, referindo-se à importância do 
fatiamento das entregas no plane-
jamento estratégico.

Na parte da tarde, os partici-
pantes acompanharam a palestra 
“Assédio Moral e Ética no Traba-
lho”, com Maria Fernanda Pires, 
do Instituto de Mediação Aplicada 
(IMA).

A superintendente de Gestão 
de Pessoas, Alice Guelber, explicou 
que o intuito desses encontros é o 
de fortalecer a equipe técnica e 
pensar no engajamento, comparti-
lhando as boas práticas de gestão, 
principalmente com foco nas uni-
dades regionais de saúde. “Nesse 
sentido, aproveito para reforçar a 
importância de todos os servido-
res e colaboradores responderem 
à pesquisa de satisfação, que é um 
espaço de comunicação e escuta, 
no qual fazemos a dosimetria da 
curva de satisfação a fim de melho-
rar o entrosamento entre as equi-
pes, o ambiente e a qualidade de 
vida no trabalho”, concluiu. (As-
com SES-MG)
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Pavimentação da MG-479 avança 
no Norte de Minas

Comissão de Desenvolvimento Econômico 
realiza debate sobre a cachaça
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A pavimentação da MG-479, no 
trecho que liga a sede urbana de Ja-
nuária aos distritos de Tejuco e Pan-
deiros, avança no Norte de Minas. 
Dos 46,6 quilômetros do segmento, 
2,5 já estão com asfalto, enquanto 
outros pontos da rodovia recebem 
serviços os serviços de terraplena-
gem e de subleito que já atingem 
quase 5 quilômetros da via. A pavi-
mentação já teve um avanço físico 
de cerca de 10%.

Executadas pelo Departamento 
de Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG), as atividades te-

rão aporte de R$ 79 milhões por 
meio do Provias, maior pacote de 
obras rodoviárias da última década, 
e que emprega, hoje, 130 funcioná-
rios diretamente.

As obras são divididas em dois 
lotes. O primeiro liga Tejuco a Pan-
deiros, com previsão de conclusão 
em 2025, e o segundo Januária a 
Tejuco, com a conclusão prevista 
para abril de 2024.

Neste momento, várias frentes 
de trabalho executam, entre ou-
tras atividades, a regularização do 
subleito e início da confecção da 

sub-base, além de obras do ser-
viço de drenagem, no qual estão 
sendo executados bueiros e vale-
tas de proteção.

A rodovia MG-479 interligará 
Januária a distritos populosos e 
é uma importante ligação do ex-
tremo Norte de Minas ao Centro
-Oeste do Brasil. A pavimentação 
da estrada é uma demanda de 
mais de 60 anos e vai impulsio-
nar a economia local, aumentar a 
segurança dos usuários e diminuir 
o tempo de deslocamento das via-
gens.

PROVIAS

Na região Norte do estado estão 
sendo realizadas diversas obras do 
programa Provias, com investimen-
tos de mais de R$ 385 milhões em 
pavimentação, recuperação funcio-
nal de vias e construção de pontes, 
entre as quais a pavimentação na 
MG-402 e a construção da ponte 
sobre o rio São Francisco, uma das 
maiores travessias de Minas.

Além disso, outras obras serão 
iniciadas na região. O DER-MG já 
trabalha para dar ordem de servi-

ço, ainda neste ano, da recupera-
ção de 106 quilômetros da rodovia 
MGC-122, que liga o município de 
Janaúba ao entroncamento com a 
BR-251.

As ações do Provias se dividem 
em dois eixos: recuperação funcio-
nal, com objetivo de promover me-
lhorias no pavimento das estradas 
em pior estado de conservação; e 
pavimentação e construção de pon-
tes, com foco em viabilizar novas 
ligações entre importantes regiões 
de Minas Gerais.

Lançado em abril de 2022, o Pro-

vias tem como objetivo reverter a 
situação precária em que se encon-
tram muitas rodovias mineiras, devi-
do ao baixo investimento realizado 
por gestões anteriores na manuten-
ção das estradas. O programa do 
Governo de Minas prevê valor total 
de R$ 4 bilhões em investimentos, 
com R$ 2,5 bilhões já viabilizados 
para execução das obras. São mais 
de 120 intervenções em rodovias 
de Norte a Sul do estado, com 32 
obras concluídas e 709 quilômetros 
já recuperados e entregues para os 
mineiros. (Agência Minas)

A Comissão de Desenvolvimen-
to Econômico da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) se 
reúne nesta quarta-feira (5/7/23) 
para debater políticas para produ-
ção, comercialização, registro, pa-
dronização, controle e certificação 
da cachaça em Minas Gerais.

A reunião acontece a partir das 
16 horas, no Auditório José Alencar, 
da ALMG, e atende requerimento 
do presidente da comissão, deputa-
do Roberto Andrade (Patri).

De acordo com o parlamentar, 
as exportações de cachaça rende-
ram uma receita de US$ 13,17 mi-
lhões ao Brasil, em 2021. “Minas 

Gerais desempenha um papel fun-
damental nesse cenário, com sua 
tradição e excelência na produção 
da cachaça de alambique”, salien-
tou Roberto Andrade.

De acordo com o deputado, a 
popularidade da cachaça vem cres-
cendo com a ampliação do mer-
cado de destilados. “Atualmente, 
exportamos para diversos países, 
como Estados Unidos, Alemanha, 
França, Portugal, Espanha, Reino 
Unido e Japão. A cachaça mineira 
é apreciada e valorizada tanto no 
Brasil quanto no exterior, frequen-
temente recebendo prêmios em 
concursos nacionais e internacio-

nais”, pontuou o deputado.
Roberto Andrade ressalta ainda 

que a cachaça tem impulsionado o 
turismo em Minas Gerais, se mos-
trando uma importante fonte de 
renda para várias regiões do Esta-
do, incentivando o desenvolvimen-
to local e fortalecendo a identidade 
cultural mineira.

“Como presidente da Comissão 
de Desenvolvimento Econômico 
da ALMG, reconheço a importância 
desse produto que está no DNA de 
Minas Gerais. A cachaça é apenas 
um dos muitos produtos que nos-
so Estado tem a oferecer, e temos o 
compromisso de levá-la para o Bra-

sil e para o mundo, gerando recei-
ta, trabalho e desenvolvimento para 
Minas Gerais”, declarou.

Entre os convidados para o 
debate que já confirmaram partici-
pação estão o superintendente de 
Abastecimento e Cooperativismo da 
Secretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
Gilson de Assis Sales; o presidente 
da Associação Nacional dos Produ-
tores de Cachaça de Alambique, Ro-
ger Sejas Gusman Júnior,  além de 
produtores e autoridades de alguns 
dos principais municípios de Minas 
Gerais e da Bahia onde a cachaça é 
produzida.

Trecho de 46,6 quilômetros entre Januária e distritos da região já conta com 10% dos serviços executados

Um dos produtos mais tradicionais da agroindústria mineira, a 
cachaça vem conquistando novos consumidores - Arquivo ALMG

Objetivo é debater políticas para produção, comercialização, registro, padronização, 
controle e certificação do produto
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Em Montes Claros, 
mulher é presa 
suspeita de ameaçar os 
pais com arma de fogo 

Carro bate em vaca na 
BR-251, em Salinas

Homem é esfaqueado 
em frente a 
distribuidora de 
bebidas

LMG-754 | Carro capota em grave acidente 

Pai de menina desaparecida é suspeito de 
mandar matar cabeleireira e cliente 

Em Montes Claros, uma mulher, 
de 26 anos, foi presa suspeita de 
ameaçar os pais de 54 e 56 anos de 
morte. Segundo informações divul-
gadas pela Polícia Militar nessa terça-
feira (4), durante o acionamento, a 
mãe contou que já havia feito, horas 
antes, um boletim de ocorrência em 
uma Base Comunitária da PM após 

ser ameaçada pela filha.
Ainda segundo o relato do casal, a 

filha teria ficado mais agressiva após o 
acionamento da polícia e eles ficaram 
apreensivos, já que ela possuía uma 
arma e já havia falado que atiraria ne-
les. Com autorização dos solicitantes, 
a PM entrou na residência e apreen-
deu uma pistola e nove cartuchos.

Conforme a PM, a mulher foi en-
contrada em um supermercado. Ela 
apresentou certificado de registro do 
armamento, mas a arma foi apreendi-
da em virtude dos relatos de ameaça, 
que foram confirmados por testemu-
nhas. Ao ser questionada, disse que 
discute muito com os pais, mas nun-
ca os ameaçou.

Nessa terça-feira (4), um carro 
bateu em uma vaca na BR-251, em 
Salinas. Os ocupantes não preci-
saram de atendimento médico, 
mas o animal morreu.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, o acidente ocorreu no 
KM 305 e o veículo é oficial do 
município de Santa Cruz de Sa-

linas. O motorista contou que 
seguia sentido Salinas quando a 
vaca apareceu repentinamente no 
momento em que fazia uma cur-
va. Ele disse ainda que não teve 
tempo de reagir para evitar a ba-
tida.

Conforme a PRF, o motorista 
e a passageira tiveram ferimentos 

leves, como arranhões, e se quei-
xavam de dores. Não foi preciso 
acionar atendimento médico.

Ninguém se apresentou no lo-
cal com proprietário do animal. A 
remoção ficou sob responsabili-
dade do Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(Dnit).

Na madrugada dessa terça-feira 
(4), um jovem, de 22 anos, foi esfa-
queado em frente a uma distribui-
dora de bebidas nas imediações no 
Parque de Exposições. Segundo a 
Polícia Militar, o suspeito do crime, 
de 16 anos, contou que estava no 
estabelecimento com a namorada, 

quando se envolveu em uma briga 
com a vítima, que é ex-marido da 
mulher.

O menor disse que o rapaz se es-
barrou nele e os dois iniciaram a bri-
ga com socos e chutes. Em seguida, 
ele atingiu a vítima com um canive-
te. De acordo com a PM, o suspeito 

também foi agredido com garrafadas 
por pessoas que estavam no local.

A vítima foi socorrida pelo Samu 
com perfuração na região do abdô-
men e foi levado para a Santa Casa. 
O suspeito foi conduzido para a de-
legacia de Polícia Civil após receber 
atendimento médico.

Na madrugada dessa terça-
feira (4), um jovem, de 25 anos, 
morreu em acidente de carro na 
LMG-754. Segundo as primeiras 

informações da Polícia Militar 
Rodoviária, ele estava no banco 
do passageiro do veículo, que 
capotou na altura do KM-35.

De acordo com a Eco-135, o 
carro estava com quatro ocupantes; 
uma pessoa saiu ilesa e duas foram 
levadas para o Hospital Imaculada 

Conceição, em Curvelo. O estado 
de um dos feridos era grave e o ou-
tro moderado.

A PM informou que o carro se-

guia de Sergipe para São Paulo e o 
motorista não tinha carteira de 
habilitação. A perícia esteve no 
local e liberou o corpo da víti-

ma fatal para o Instituto Médi-
co Legal. As causas do acidente 
devem ser apuradas pela Polícia 
Civil.

Nessa terça-feira (4), a Polícia Civil 
confirmou que o pai de Evellyn Jas-
mim Machado Acácio, de 8 anos, de-
saparecida desde o dia 21 de junho, 
é suspeito de mandar matar a mãe 
dela, Ketlyn Oliveira, e a cabeleireira 
Ana Raquel de Brito, ambas de 32 
anos, encontradas mortas na Gran-
de BH. O homem está preso desde 
2019. A instituição acredita que a 
criança sequestrada esteja viva.

Sildirley Silva Acácio Machado 
está preso na Penitenciária de Fran-
cisco Sá, no Norte de Minas. Ele tem 
diversas passagens pelo sistema pri-

sional desde 2005. Segundo a Polícia 
Civil, o homem tinha um relaciona-
mento conturbado com a mãe de 
Evellyn. Ele ainda será ouvido.

“Estamos tomando depoimento 
de testemunhas para fazer uma cer-
ta ligação entre ele e o suposto exe-
cutor”, afirmou o delegado Carlos 
Eduardo Vieira Nunes, da delegacia 
de homicídios de Sabará. A polícia in-
vestiga se o suspeito teria ordenado 
também o sequestro da filha.

“O que a gente suspeita é que [a 
motivação seria] retirar [a criança] 
do seio familiar materno e passar 

para outro local, para outras pesso-
as”, disse a delegada Fabíola Oliveira, 
titular da Delegacia Especializada An-
tissequestro.

Nessa terça, quatro pessoas sus-
peitas de envolvimento nos crimes 
foram presas. Uma delas é a pro-
prietária do veículo em que o corpo 
de Ana Raquel foi encontrado, na 
BR-040, em Contagem. O carro tam-
bém teria sido usado na execução de 
Ketlyn, em Sabará.

O irmão da dona do veículo tam-
bém foi preso, além de um homem 
que teria participação direta nos 

assassinatos. Quatro mandados de 
busca e apreensão foram cumpridos.

“Com o cumprimento dos man-
dados, pudemos coletar mais in-
formações que entendemos serem 
imprescindíveis para localizar a 
menor”, disse a delegada Fabíola 
Oliveira.

Os assassinatos ocorreram após 
Ketlyn e a filha, Evellyn, irem ao 
salão de beleza de Ana Raquel, em 
Sabará, na noite de 21 de junho. O 
corpo de Ketlyn foi encontrado na 
madrugada do dia 22, a cerca de 1 
km do estabelecimento. A polícia 

suspeita que a criança tenha sido se-
questrada pelos executores.

“São pessoas que têm envolvi-
mento com a criminalidade, pesso-
as perigosas, que a gente suspeita 
estarem de posse dessa criança”, 
afirmou Fabíola. Já o corpo de Ana 
Raquel foi localizado na madrugada 
de 23 de junho, dentro de um carro, 
na BR-040, em Contagem.

A defesa da proprietária do veí-
culo, presa nesta terça-feira, alegou 
que a mulher havia localizado o car-
ro por meio de rastreador, no bairro 
Padre Eustáquio, na Região Noroes-

te de BH, e que ela e o irmão usaram 
uma chave reserva para abrir.

Ainda segundo a defesa, após 
dirigirem por alguns quarteirões, os 
irmãos perceberam o corpo de Ana 
Raquel no banco traseiro e abando-
naram o carro na BR-040.

No entanto, a polícia acredita 
que a suspeita tenha emprestado 
o veículo para os outros suspeitos. 
“Ninguém adentra um veículo e não 
vê um corpo atrás, no assento”, dis-
se o delegado Carlos Eduardo Vieira 
Nunes, da delegacia de homicídios 
de Sabará.
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Rua onde a esteticista Katherine Reis reside no bairro Santo Amaro

Montes-clarenses sugerem melhorias 
para o novo ciclo da cidade

Prefeitura sorteia passaporte para a 
Exposição e visitação aos parques

JOYCE ALMEIDA

Maior cidade do Norte de Minas 
e conhecida carinhosamente como 
a Princesinha do Norte, Montes Cla-
ros completou nessa segunda-feira 
(3), mais um ano de emancipação. 
São 166 anos da história de um 
povo guerreiro que enfrenta diaria-
mente o sol montesclarense para 
colocar comida na mesa.

É mais que natural enaltecer as 
riquezas de nossa cidade, como a 
culinária, as festas tradicionais, e a 
cultura como um todo. Mas desta 
vez, a população fala um pouco so-
bre o carinho que tem por Montes 
Claros e ainda o que pode ser me-
lhorado no município.

Katherine Reis nasceu em Mon-
tes Claros e sempre morou aqui. 
“Tenho boas lembranças na minha 
cidade, por exemplo, no Parque Mu-
nicipal e no grupo de jovens da igre-
ja que participo. Se eu pudesse me-
lhorar algo com certeza seria asfaltar 
todas as ruas da cidade, inclusive as 
do meu bairro”, afirma a esteticista 
que mora no bairro Santo Amaro.

Já Samuel Henrique da Silva va-
loriza a culinária típica e popular da 
cidade. “O que mais gosto aqui é o 
clima e a culinária local. Seria muito 
bom se aqui tivesse um novo restau-
rante popular, porque é algo que 
beneficiaria não apenas a população 
de Montes Claros, mas todo o Nor-
te de Minas e região Sul da Bahia. 
É comum vermos aqui ambulâncias 
e pessoas de outras cidades, e um 
restaurante popular com um preço 
acessível seria ótimo”, sugere.

A advogada Camila Pereira tam-
bém é de Montes Claros e afirma que 
gosta dos locais de entretenimento, 
mas que o município precisa melho-
rar a infraestrutura e segurança para 
proporcionar uma melhor diversão 
à população. “Nasci em Montes Cla-
ros e o que mais gosto na cidade 
são os parques, bares, shoppings, 
etc. Mas acho que aqui precisaria ter 
ruas mais largas, maior segurança. 
O nosso povo sofre com a insegu-
rança e com o volume de trânsi-
to”, e ainda aponta que a saúde 
pública precisa de atenção: “A ci-
dade tem que ter uma melhora na 

saúde para a população. Além da 
falta de atendimento de qualida-
de para todos, principalmente às 
nossas crianças. Os pais têm pro-
curado os hospitais e não tem tido 
atendimento com pediatras, e é 
uma situação muito triste. A cida-
de cresceu muito mas não evoluiu 
ao mesmo passo, trazendo muitos 
transtornos para a população”.

Para Alisson Lucas, Montes Cla-
ros deve melhorar a educação e 
proporcionar maiores oportunida-
des de emprego. “O que eu queria 
que tivesse aqui era mais empre-
sas, porque falta bastante pra uma 
cidade de quase 415 mil habitan-
tes. A educação escolar também 
deveria mudar. Desejo que nesse 
próximo ano tenha o crescimento 
de vagas de emprego”, e afirma 
ainda que o que mais gosta na 
cidade é a vegetação: “se eu fosse 
indicar o que Montes Claros tem 
de melhor para um turista, indica-
ria o Córrego das Melancias, pois 
o que mais gosto aqui é a vegeta-
ção”. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA) da Prefeitura de Montes 
Claros realizou uma ação nas redes 
sociais que promoveu o sorteio de 
um passaporte para a Expomontes 
(Exposição Agropecuária de Montes 
Claros). O objetivo é aproximar a 
população das redes sociais da SEM-
MA, para que as pessoas acompa-
nhem mais de perto as ações de pre-
servação e conservação ambiental.

A promoção atraiu cerca de 
duzentos concorrentes, que foram 
aos parques da cidade e postaram 
essas visitas nas redes sociais, den-
tro do projeto “Conheça Montes 
Claros”. O vencedor foi o coor-
denador de marketing Bruno Ma-
theus, que recebeu o prêmio das 
mãos do secretário de Meio Am-
biente, Soter Magno, e da diretora 

de Meio Ambiente da Prefeitura, 
Mônica Durães. Bruno disse estar 
muito feliz com o passaporte e agra-
deceu a SEMMA pela iniciativa.

Para Soter Magno, todas as ações 
que motivem a população a ter um 
contato maior com a natureza e 
conhecer os parques é fundamen-
tal para o bem-estar, o convívio 
familiar e a preservação do meio 
ambiente: “visite nossos parques, 
atualmente temos 14, espalhados 
por toda a cidade. O contato com a 
natureza desperta o compromisso 
de cada um de nós com a conser-
vação ambiental e, além de tudo, 
melhora a nossa saúde”.

Conheça nosso instagram e fi-
que por dentro de tudo que aconte-
ce na cidade em benefício do meio 
ambiente: siga @meioambiente.
moc. 

Inauguração do Parque Vila Se-
gura, no Jardim Primavera

Montes Claros comemorou seu 
aniversário e a população ganhou 
um novo parque municipal. O par-
que possui uma área de vinte mil 
metros quadrados com muito verde 
e mata nativa, proporcionando ca-
minhadas, convívio familiar e lazer, 
principalmente nos finais de sema-
na.

Estiveram presentes na inaugu-
ração moradores da região e auto-
ridades municipais. Quem marcou 
presença também foi a equipe do 
projeto “Saúde aos Montes”, da 
Secretaria de Saúde, a equipe de 
Educação Ambiental da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável (SEM-
MA), e a turma animada da terceira 
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idade do programa “Viver Mais”, 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Social. Durante toda a solenidade a 
banda da Guarda Municipal esteve 
presente, com músicas de qualidade 
executadas com esmero.

O capitão Miranda falou em 
nome dos moradores. Ele agradeceu 
a Prefeitura pela iniciativa de criação 
do espaço e afirmou que todos vão 
colaborar com a Administração na 
manutenção do Vila Segura.

O chefe de Gabinete da Prefeitu-
ra, José Gonzaga, representando o 
prefeito Humberto Souto, afirmou 
que a Administração tem investido 
no bem-estar das pessoas, e que os 
parques melhoram a saúde e au-
mentam o convívio entre as famílias.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, 
ressaltou a importância dos parques 
para a população de Montes Claros. 
Ele acrescentou que, nos últimos 

Eu, Ana Clara Veloso e Matos, portadora da cédula de identidade número MG15791428, 
CPF 11430086696, comunico para os devidos fins, que o meu diploma de curso superior 
em Psicologia, foi extraviado, razão pela qual estou solicitando a expedição de segunda via. 
Declaro, outrossim, que me comprometo a inutilizar o documento anterior expedido, caso 
de vir a ser localizado.

CÂMARA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 
Extrato do edital referente ao Processo 012/23- Pregão Presencial nº 001/23. Objeto da 
Licitação: Registro de Preços objetivando a futuras e eventuais aquisições parceladas 
de eletrodomésticos, equipamentos eletrônicos e serviços de instalação de 
equipamentos de refrigeração (ar condicionados). Credenciamento: 20/07/23 às 
08:00hs. Edital disponível no site: http://camaraolhosdagua.mg.gov.br. E-mail: 
camaradeolhosdagua@yahoo.com.br. Informações pelo telefone: (38) 3251-7153.  

José Aparecido Gomes dos Santos – Pregoeiro. 
CÂMARA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG 

Extrato do edital referente ao Processo 013/23- Pregão Presencial nº 002/23. Objeto da 
Licitação: Registro de Preços objetivando a futuras e eventuais aquisições parceladas 
de mobiliário para escritório. Credenciamento: 20/07/23 às 14:00hs. Edital disponível no 
site: http://camaraolhosdagua.mg.gov.br. E-mail: camaradeolhosdagua@yahoo.com.br. 
Informações pelo telefone: (38) 3251-7153.  

José Aparecido Gomes dos Santos – Pregoeiro. 

anos, a cidade saltou de três para 14 
parques municipais: “é com muita 
satisfação que a Prefeitura entrega 
mais um parque para Montes Cla-
ros, desta vez na região norte da 
cidade. Os parques de MOC têm 
contribuído para a melhoria da saú-

de das pessoas, sendo áreas de prá-
ticas de esportes e de contato sau-
dável com a natureza nativa. No Vila 
Segura, foram preservadas todas as 
espécies nativas, um ganho para a 
preservação ambiental em Montes 
Claros”. (Ascom PMMC)



Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntREtEnimEntO

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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SORORSIR
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CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.
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Atlético tem problema que rendeu 
mais da metade dos gols sofridos no 
ano

Dupla de irmãos é 
confirmada em jogo 
das lendas

Cruzeiro anuncia atacante que estava em 
clube de Ronaldo na Espanha

Surgimento no futebol carioca e desempenho na Europa

Felipão quer melhorar a bola na área do Atlético

No clássico contra o América, 
no domingo (2), o Atlético voltou a 
sofrer com um problema que assom-
bra o time nesta temporada: a bola 
lançada ou cruzada na área. Foram 
dois gols americanos do tipo. Ao 
todo, mais de 50% dos gols sofridos 
pelo Galo na temporada partiram de 
jogadas assim. Dos 31 gols sofridos 
pelo Atlético nos 39 jogos realizados 
no ano, 17 (54,8%) partiram de joga-
das na área atleticana, segundo aná-
lise do Superesportes, que colocou 
como critério não só jogadas de bola 
aérea, como qualquer lance de bola 
na área, mesmo que rasteiro. Relem-
bre os gols: Atlético 2x1 Caldense: 
gol de cabeça após cruzamento em 

falta - 1° gol sofrido no ano; 2x1 Pa-
trocinense - cruzamento da lateral 
para gol contra de Réver; 1x1 Amé-
rica - cobrança de escanteio na área.

Copa Libertadores: 1x1 Millona-
rios - cobrança de escanteio na área; 
1x1 Libertad - cruzamento na área e 
gol de cabeça.

Copa do Brasil: 2x1 Brasil de Pe-
lotas - escanteio na área; 1x1 Brasil 
de Pelotas - falta cobrada da área; 
0x2 Corinthians - gol de peito após 
cruzamento.

Campeonato Brasileiro: 1x2 Vas-
co - falta cobrada na área + lateral 
para a área; 0x2 Botafogo - cruza-
mento rasteiro + cruzamento alto 
com gol acontecendo após bate-re-

bate; 1x1 Palmeiras - gol de cabeça 
após cruzamento; 1x2 Fortaleza - 
cruzamento rasteiro, que vira uma 
disputa no alto + falta cobrada na 
área; 2x2 América - cruzamento da 
esquerda + cruzamento, com ad-
versário livre na área e novo cruza-
mento, desta vez rasteiro.

Vale destacar que o Atlético co-
meteu quatro pênaltis no ano, to-
dos originados de bolas lançadas na 
área, sendo três deles com o árbitro 
alegando toque na mão para assina-
lar a penalidade. O Galo sofreu gol 
justamente nesses três pênaltis ci-
tados e o outro parou nas mãos de 
Everson, na final do Mineiro, contra 
o América. (Superesportes)

O Atlético-MG segue anunciado 
novos jogadores para o jogo “Lendas 
do Galo”, segundo evento inaugural 
da Arena MRV. Dessa vez, foi a vez dos 
irmãos Richarlyson e Alecsandro, que 
foram campeões da Libertadores pelo 
clube.

Richarlyson chegou ao Atlético 
em 2011 e ficou até 2014. Ele fez 
122 jogos com a camisa alvinegra e 
foi multifunção no clube, atuando 
principalmente como lateral e volan-
te, mas também como zagueiro e ala 
esquerda.

O jogador foi titular durante a 
campanha do título da Libertadores 

de 2013, mas esteve fora da grande 
final após ter sido expulso no jogo de 
ida. Ele também foi bicampeão minei-
ro pelo Atlético.

Irmão de Richarlyson, o atacante 
Alecsandro atuou pelo Atlético ape-
nas em 2013, realizando 50 jogos e 
marcando 11 gols. Ele também foi 
campeão da Libertadores e, inclusi-
ve, quase foi o autor do gol do título, 
tendo um chute tirado quase em cima 
da linha já na prorrogação da grande 
final.

O Lendas do Galo acontece no 
domingo (16), na Arena MRV e, além 
do jogo exibição, terá também show 

do cantor Péricles. Todos os 15 mil 
ingressos disponíveis já foram vendi-
dos.

Alecsandro e Richarlyson se jun-
tam a outros grandes nomes da his-
tória do Atlético já confirmados para 
o jogo. São eles: Ronaldinho Gaúcho, 
Reinaldo, Dadá Maravilha, Diego Tar-
delli, Éder Aleixo, Léo Silva, Victor, 
Marinho, Leandro Donizete, Pierre, 
Renaldo, Luan, Josué, Guilherme, 
Marques, Sérgio Araújo, Paulo Ro-
berto Prestes, Euller, Rafael Miranda, 
Mancini, Luizinho, Paulo Isidoro, Ri-
cardinho, Júnior, Vanderlei, Galván e 
Lincoln. (Superesportes)

O Cruzeiro anunciou a contra-
tação de Paulo Vitor, atacante de 23 
anos que pertencia ao Real Vallado-
lid, clube de Ronaldo na Espanha. O 
jogador disputou a última tempora-
da pelo Rio Ave, time que terminou 
o Campeonato Português em 12º 
lugar, emprestado pela equipe espa-
nhola.

Paulo Vitor é o primeiro jogador 
que chega ao Cruzeiro por meio da 
parceria com o Valladolid. O cami-
nho inverso já havia sido feito pelo 
atacante Breno, cria da base celeste, 

que passou a última temporada em-
prestado ao clube espanhol e retor-
nou ao Brasil após o fim da tempora-
da europeia. 

O atacante chega em definitivo, 
sem custos, e terá contrato com o 
Cruzeiro até junho de 2025, mesmo 
período de duração do seu vínculo 
com o Valladolid.

Paulo Vitor chega para compor 
elenco e dar mais opções para Pepa 
no lado esquerdo do ataque. Atual-
mente, o treinador português conta 
somente com Bruno Rodrigues para 

a função. O jogador é destro, tem 
1,70 m de altura e pesa 64 kg.

Em Portugal, o desempenho de 
Paulo Vitor deixou a desejar. Foram 
29 jogos disputados, 13 como titular 
e 16 entrando no decorrer das par-
tidas, com um gol marcado e uma 
assistência dada.

Ele retornaria ao Valladolid após 
o encerramento de seu empréstimo 
com o Rio Ave, mas não será aprovei-
tado pela comissão técnica de Paulo 
Pezzolano na disputa da segunda di-
visão espanhola. (Superesportes)

Paulo Vitor deu seus primeiros 
passos no futebol com a cami-
sa do Fluminense, mas estreou 
profissionalmente pelo Vasco da 
Gama. No cruzmaltino, o atacante 

disputou 26 jogos, nas tempora-
das de 2017 e 2018, mas fez ape-
nas um gol, o que diminuiu seu 
espaço no clube.

Ainda em 2018, Paulo Vitor foi 

emprestado para o Albacete, da 
segunda divisão espanhola. Lá ele 
disputou apenas dois jogos, e não 
marcou, sendo repassado para o 
Marbella FC, da terceira divisão, 

seis meses depois. O jogador fi-
cou no clube, onde atuou em 22 
partidas e fez três gols, até outu-
bro de 2020, quando se transferiu 
ao Valladolid.

O atacante não chegou a atuar 
pelo time principal do clube de 
Ronaldo na Espanha, sendo re-
passado ao Real Valladolid Prome-
sas, espécie de time B da equipe, 

que disputava a terceira divisão 
espanhola. Lá, Paulo Vitor jogou 
48 partidas, marcando nove gols, 
até ser emprestado ao Rio Ave, em 
julho de 2022. (Superesportes)

A bola na área do Atlético é 
um problema que já foi notado 
por todos, desde os torcedores, 
que comentam sempre nas redes 
sociais, até jogadores e o pró-

prio técnico Felipão, que chegou 
recentemente, mas já viu o pro-
blema. Ele espera poder utilizar 
a semana livre para treinos para 
melhor esse quesito:

- Nós não podemos falhar tan-
to como estamos falhando. Te-
mos que corrigir algumas coisas. 
Quanto mais nós encurtamos o 
cruzamento, mais vai dificultar 

para o adversário. A gente tem 
que trabalhar nos treinamentos 
a chegada mais rápida no homem 
da bola pra evitar que essa bola 
chegue - disse após o empate com 

o América.
Por outro lado, Felipão fez 

questão de ressaltar que mudan-
ças do tipo levam tempo, pois 
“não se muda personalidades de 

jogo de um dia para o outro”. Ou 
seja, os treinos serão importantes, 
mas não vão conseguir mudar o 
cenários de forma rápida. (Supe-
resportes)
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O DEPUTADO do PT, Paulo Guedes, circulava por todos os grupos 
no último final de semana no Parque de Exposições e é claro politican-
do, pois certamente já está em campanha rumo a prefeitura de Montes 
Claros. Sempre ao seu lado, o ‘escudeiro’ Arnaldo Via Única sempre 
cercado por belas gatas. 

DURANTE evento no foro de São Paulo, Lula afirmou que “o pro-
blema da Venezuela com o povo é da Venezuela”. O petista, que já disse 
mais de uma vez que a Ucrânia tem culpa pela guerra com a Rússia, afir-
mou ainda que “não quer se meter” no conflito entre os dois países. Na 
mesma hora que ele faz algum pronunciamento ele desmente o mesmo.

É EVIDENTE o cinismo de Lula sobre a Venezuela e a guerra da Rús-
sia na Ucrânia. O presidente petista não se cansa de passar pano para 
a ditadura de Nicolás Maduro e, agora, anda dizendo que “não quer se 
meter” na guerra da Rússia com a Ucrânia.

FIQUEI SABENDO que a festa junina que o PREFEITO DE JANAÚBA 
promoveu naquela cidade, no Parque de Exposições, foi das mais ani-
mados com shows e mantendo a tradição.  Zé Aparecido sabe mesmo 
das coisas.

GOSTEI de reencontrar no almoço de DUCA GOUMERT domingo 
meu amigo, Ely Penido Brant que estava com sua esposa Lili. Ele fez 
um trabalho brilhante como presidente da Sociedade Rural. Estava com 
Waldeci Fialho e Beatriz Amaral. Aliás, estavam também ali inúmeras fa-
mílias com os herdeiros e gostei de rever meus queridos Wilson e Ana 
Elisa Marcondes Parrela. Todos elogiando o atendimento e o variado 
cardápio.

O SENADOR Carlos Viana que veio para a Exposição estava sozinho 
num camarote. Bem que algumas autoridades poderiam lhe fazer com-
panhia onde estava os deputados norte-mineiros da sua turma?

GENTE eu fiquei impressionado com número de mulheres bonitas 
circulando pelo Parque de Exposições sexta e sábado. Faz jus mesmo 
que temos aqui as maiores belezas do Norte de Minas. Todas muito bem 
produzidas. 

SEGURANÇA...

A CIA PROMOÇÕES montou uma infraestrutura que confundiu mui-
ta gente porque mudou radicalmente várias entradas.  A SEGURANÇA 
DA QUALITY sempre perfeita e tranquilidade total, pois não houve ne-
nhum excesso e tudo ocorreu bem no último final de semana. A única 
reclamação que eu ouvir foi dos preços dos restaurantes e das barracas 
que poderiam ser tabeladas, pois havia muita exploração

TARDE NO PARQUE

A FESTA AGROPECUÁRIA continua acontecendo a vai agitar na pró-
xima semana com show de Jorge e Matheus, que caiu no gosto e se-
gundo informes, os ingressos já estariam se esgotando.  Estou sabendo 
que estariam cobrando na parte da tarde quando os papais levam seus 
filhos para conhecerem de perto o Agro, ver os animais e divertirem no 
parque. Bem que poderia ser gratuito com encerramento marcado, pois 
como todos nós sabemos é muito triste a gente ver os papais de pouco 
aquisição verem seus filhos quererem curtir a festa sem condições. 

CENSO 2022 

NUNCA a população brasileira cresceu tão pouco. IBGE conta 203 
milhões de habitantes no Brasil, aumento de 0,52% em relação a 2010, 
a menor taxa em 150 anos de levantamento. Menor número de nasci-
mentos, impactado pela pandemia de Covid-19 e pela epidemia de zika, 
ajuda a explicar a desaceleração do crescimento populacional.

QUANDO OUTUBRO VIER

MUITA gente me perguntando quando farei o BAILE DO ETERNO 
GLAMOUR, são 58 anos escrevendo a história deste sertão e Norte de 
Minas em jornais aqui de Moc e Beagá, bem como revistas. Na semana 
irei marcar a data oficial para contratar a grande banda como sempre 
em grande estilo. Hoje os tempos são outros, mas podemos manter o 
ETERNO GLAMOUR de outra forma e por isso mesmo, já estou agilizan-
do novidades para causar frisson em UMA NOITE totalmente DIFEREN-
TE para comemorar a vida e o trabalho.

NOTÍCIA RUIM 

 O aspartame, adoçante usado em refrigerantes light, entre outros 
produtos, pode ser declarado “possivelmente cancerígeno para huma-
nos” pela Organização Mundial da Saúde (OMS) em julho. Portanto 
olho vivo. Aliás, a maioria dos papais não estão permitindo que seus 
filhos tomem refrigerantes. 

VAP & VIP

GUSTAVO LIMA mostrou mais uma vez porque é o maior 
show de país, com seu porte sarado, simpático e com sua voz 
espetacular, ele deixou a multidão em delírio. Sem frescura, 
sentou na passarela para fazer fotos com os fãs, fez questão de 
circular pelo enorme palco e realmente encantou todos. Re-
lembraram seus dois anos aqui em moc no início da sua car-
reira, SONHANDO UM DIA APRESENTAR NA EXPÔ, amigos 
que deram força, bem como os barzinhos que ele apresentava.  
Só esqueceu-se de lembrar quando eu o entrevistei na época 
no “Encontro com Theodomiro Paulino”, na TV Geraes. Quem 
diria que aquele menino iria se tornar o maior cantor do Bra-
sil. A vida é assim, como ele próprio disse: Devemos correr 
atrás dos nossos sonhos”. Foi apontado como o melhor show 
já visto na grandiosa festa agropecuária. APLAUSOS e aplau-
sos. Eu mesmo tirei esta foto do camarote, ele na passarela 

ORGANIZAÇÃO PERFEITA: Quero parabenizar a CIA PRO-
MOÇÕES pela grande e perfeita infraestrutura, divisão do 
front stage, dos camarotes e o grande espaço do público. Tudo 
nos conformes e lá estava sempre atentos, RODRIGO, LÉO 
BORGES, RAFAEL MACEDO, THIAGO RESENDE, JOÃO PAU-
LO RIGO. Segurança forte e ainda por cima, depois de cada 
show, teve um grande baile até a madrugada. Quero agradecer 
toda a turma da CIA PROMOÇÕES pela gentiliza e principal-
mente meu dileto amigo RODRIGO DRUMOND, que estava no 
camarote com sua bela esposa Raissa e este jornalista.  (foto) 

OUTRO diretor da CIA PROMOÇÕES,  sempre atento, é Rafael 
Macedo com a bela Izabella Laugthon

MULHERES BELÍSSIMAS: EM TODOS os espaços  o que se 
via era um verdadeiro desfile de gente bonita e elas lindas, no 
melhor estilo fashion. Aliás, NUNCA VI TANTO BRILHO que 
deixavam os ambientes mais charmosos e brilhantes. É claro 
que não poderia deixar de fotografar esta menina maravilho-
sa, ou seja, a médica, CAROLINA FIGUEIRA COSTA, que estava 
animadíssima e expandia charme e glamour (foto)

A FORTE EMPRESÁRIA da Brahma, Merielle Bastos, estava 
com Jayme e os filhos e fizeram questão de convidarem para o 
camarote todos os gerentes da grande empresa. Fui lá visitar 
os queridos amigos e aproveitei para fazer um flash

OUTRO SHOW: Também fotografei na sexta-feira, a apresen-
tação do cantor SAFADÃO. Outro que é sem sombra de dúvi-
das um dos melhores do país e preferido pela multidão e fez 
um show também nota mil. Agora pelo o visto outro show que 
vai ‘bombar’ será Jorge e Matheus.  Aliás, sábado, depois de 
Gustavo Lima, CESAR MENOTI E FABIANO também arrasa-
ram e mostraram que o público curte mesmo dos clássicos 
sertanejos


